

Juventud Rebelde



Considerado por los expertos como uno de los encuentros más importantes y completos que abordan temáticas vinculadas a la Educación Superior, comenzará este lunes la 14ta. edición del Congreso Internacional [Universidad 2024](#), en el Palacio de las Convenciones de La Habana, como ya es tradicional.

El motivo de esa valoración se debe no solo a la alta participación de expertos –que en esta ocasión serán más de 2 000 de unos 40 países–, sino a la amplitud de temas que conforman el programa científico, y su actualidad. El tema central en esta ocasión es Educación Superior del futuro: transformación social, calidad, pertinencia y sostenibilidad.

En el marco de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, y en correspondencia con la implementación de la Hoja de Ruta propuesta por la Unesco, la Educación Superior deberá consolidar el vínculo con la sociedad en aras de encontrar soluciones más efectivas e innovadoras a los problemas de cada país, y de esa manera garantizar una educación inclusiva y de calidad, que promueva oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todos.

El compromiso que representa tal implicación y demanda obliga a la universidad, como agente del desarrollo sostenible, a fortalecer su

pertinencia, eficacia y eficiencia de sus procesos, su responsabilidad y prácticas inclusivas a favor de la transformación social en todas sus dimensiones, principalmente en lo económico, sociocultural y ambiental.

Lea también: [Sobresale bioproducto entre resultados de Universidad de Matanzas](#)

Además, refrenda la condición de la Educación Superior como un bien público y social, un derecho humano universal y un deber de los Estados. Todo ello representa un reto para muchos países, que no podrán cumplir de inmediato con esos compromisos, pero el esfuerzo por lograrlo está aún en pie.

El Congreso se desarrolla en cuatro foros y 27 talleres, y propiciará encuentros bilaterales de rectores y firmas de acuerdos de colaboración. Además, será sede de la última reunión preparatoria para la Conferencia Regional de Educación Superior de América Latina y el Caribe, que sesionará próximamente en Brasilia.

Para nuestro país, Universidad 2024 es también un movimiento desde la base, pues desde el pasado año en cada centro de Educación Superior se realizaron encuentros académicos en los cuales se presentaron ponencias sobre los más diversos temas, que coadyuvan a un mayor y mejor desempeño de la vida universitaria nacional. Los mejores trabajos de ese proceso forman parte de la agenda de este encuentro internacional.